

La chute des remises

« Plombés par la crise économique induite par la pandémie de COVID-19 et les mesures de confinement les envois de fonds des migrants dans le monde devraient chuter d'environ 20% en 2020. Ce déclin attendu, le plus brusque de l'histoire récente, est à imputer largement à un fléchissement des salaires et de l'emploi des travailleurs migrants, souvent particulièrement exposés aux pertes de revenu et d'emploi en cas de crise économique dans leur pays d'accueil. Les remises migratoires vers les pays à revenu faible et intermédiaire devraient chuter de 19,7%, à 445 milliards de dollars, avec à la clé la disparition d'une planche de salut financière vitale pour de nombreux ménages vulnérables.

Des études ont démontré l'impact positif des transferts d'argent dans les pays à revenu faible et intermédiaire : allègement de la pauvreté, amélioration de la situation nutritionnelle, hausse des dépenses d'éducation et diminution du travail des enfants dans les familles défavorisées. Une chute de ces envois affecte la capacité des familles à assumer ces dépenses puisqu'une part accrue de leur budget sera consacrée à éviter les pénuries alimentaires et subvenir aux besoins immédiats du ménage. »

▪ Banque Mondiale, 22 avril 2020.